

## La revue trimestrielle #08

*Des actions solidaires fleurissent un peu partout en France grâce au relais de coordinateurs bénévoles. Course solidaire, ramassage des déchets, flashmob, collecte... VYV Solidaires se déploie dans l'horizontalité avec le soutien de sa communauté !*

### Evènements – VYV Solidaires en action et rebond

#### Dans le rétroviseur

##### Septembre



Quand 13 Avenir nous a sollicités pour organiser une **collecte de fournitures scolaires** fin août, nous étions dubitatifs sur notre capacité de mobilisation. Nous avons pourtant engagé l'opération début septembre, sur une très courte période, désireux de nous associer à ce geste solidaire au bénéfice des élèves de Paris 13e. En quelques jours, nous sommes parvenus à réunir **50kg** de sacs, cahiers, trousse, stylos, vêtements, livres, jeux... qui se sont retrouvés sur les étales de la braderie du comptoir Bédier ce week-end, dans une ambiance conviviale et sous un beau soleil. Aussi symbolique soit-elle, cette opération signe la première concrétisation du partenariat noué avec **Territoires Zéro Chômeur de Longue Durée**.



Une vingtaine de salariés et d'élus du Groupe VYV ainsi que des bénévoles d'Action Passeraile, d'APF France Handicap et d'ailleurs se sont mobilisés à l'occasion des **Journées Européennes du Patrimoine 2024** les 21 et 22 septembre.

*Objectif : faciliter les visites des personnes en situation de handicap dans les 5 lieux culturels et sur 4 demi-journées.*

En coordination avec Action Passeraile et les métropoles, VYV Solidaires coordonnait l'opération pour Paris, Nantes et Dijon grâce à ses fantastiques chefs de projets bénévoles, Stéphanie LEBAS (UMG), Fanny ALLEGRE (RMA) et Léo ROBIN (HM). Près de **180 accueils** ont pu être réalisés au cours du week-end sur les 3 villes pour 115 accompagnements effectifs, des moments toujours très conviviaux.

En 2023, nous étions heureux d'annoncer que 240 élus et salariés du Groupe VYV avaient **donné leur sang**. En 2024, nous sommes éblouis par la **mobilisation collective**. Avec les récentes collectes menées par l'EFS au Vyllage, chez VYV 3 Centre-Val de Loire et Harmonie Mutuelle Laxou, notre record est officiellement battu.



**290 élus et salariés** ont su/pu accomplir ce geste solidaire, soit 870 vies potentielles sauvées. Avec les collectes organisées par Mutex, nous sommes certains de pouvoir encore améliorer ce score dès cette année !



VYV Solidaires a organisé le premier **team-building solidaire** à l'attention des **collaborateurs récemment embauchés** à l'UMG. L'institut MGEN de la Verrière leur a **ouvert ses portes**. Au programme : présentation de l'établissement, visite de l'institut et moments de partage avec des résidents de l'EHPAD lors d'ateliers pâtisserie, chorale et d'une animation interactive Tovertafel®. L'évènement a été reconduit début octobre, à l'occasion de la journée mondiale de la santé mentale avec une deuxième promotion de recrues. Dorénavant, un volet solidaire est associé aux nouvelles intégrations UMG.

L'équipe de **VYV Partenariat** est venue se frotter aux enjeux de la lutte contre l'isolement social et tester le jeu Cité Cœur avec pour objectif de la séance de sortir de l'isolement un maximum d'habitants de la ville. Le jeu continue de séduire !



## Octobre



La grisaille du canal Saint-Martin et sa pluie fine intermittente n'ont pas dissuadé les volontaires à chausser leur **Baskets avec Paulette** [dimanche 6 octobre](#) au matin, pour marcher ou courir en binôme et créer du lien.

32 personnes du Groupe VYV ont participé à cette manifestation de Paris en Compagnie parmi lesquels des salariés et élus de l'UMG, MNT, Harmonie Mutuelle, Mutex ou encore MGEN, grâce à l'implication de Marie Nivaggioli (UMG), chef de projet bénévole.



A l'initiative de la communauté LiDD, 7 opérations de **ramassage de déchets** ont pu être organisées sur le territoire par des coordinateurs bénévoles du Groupe VYV, issus de MGEN, MGEN Solutions, RMA, UMG, VYV3 ou Mutex.

Entre **300 et 400 kilos** de déchets ont pu être ramassés sur l'ensemble des actions conduites à Vannes, Nantes, Bordeaux, Marseille, Dijon, Laxou, Paris. Mutex et VYV3 qui participaient également au challenge Ma Petite Planète ont contribué à ramasser 1,62 millions de mégots à l'occasion du Mégoton !!!



Le personnel de l'Hôpital Privé des Côtes d'Armor nous y avait invités, alors on l'a fait. En quelques jours, les salariés de l'UMG et de Harmonie Mutuelle se sont mobilisés à Angers et au Vyllage pour réaliser au même moment que HGO une danse collective dédiée à **octobre rose** et à la prévention des cancers féminins.

Grâce à l'implication de Ludivine Tanguy, Julie Chanteloup et Marie Orts, nos trois leaders de danse, nous avons réussi à réunir une cinquantaine d'hommes et femmes pour les mettre en mouvement autour de la cause. [Retrouvez la vidéo](#)



Que de beaux projets pour ces 10 ans des **trophées de l'innovation sociale** de GROUPE ARCADE-VYV, ALFI Association et Habitat développement.

Après avoir participé en amont au jury, VYV Solidaires était présent à l'évènement pour y célébrer les lauréats et y présenter son jeu *Cité Cœur*. Filant notre souhait de nous rapprocher de Arcade-VYV, nous avons aussi pris l'engagement de relayer les projets qui s'y prêteraient sur la plateforme VYV Solidaires et permettre à nos bénévoles de s'y inscrire. L'association [Tout Autre Chose](#) est déjà embarquée !



Pour concrétiser le partenariat noué avec **L'Institut de l'Engagement**, une première session d'étude a eu lieu au Vyllage. 74 dossiers de lauréats ont pu être discutés par une dizaine de volontaires. Cette étape ouvre à la réunion des jurys d'admission auxquels salariés et élus du Groupe VYV sont invités à participer sur ce mois de novembre

## Novembre

Relayant un appel du réseau Ecouter Voir, VYV Solidaires était présente au Vendée Globe par le biais de ses bénévoles vendéens (UMG, HM, MNT, MGEN) pour soutenir l'association **Les P'tits Doudous** et animer sa boutique. Une nouvelle démonstration de notre force collective quand nous sollicitons les voisins et agissons de manière coordonnée



**A Bras Cadabra** organisait un atelier de confection chez Mutex à l'occasion de la Journée mondiale de la prématurité. Les porte-clefs réalisés à cette occasion sont destinés à être offerts aux familles dans les hôpitaux partenaires de l'association. En 2024, 80 salariés ont participé à des ateliers de ce type, toujours très appréciés.

A l'occasion de la Semaine d'Information de la Santé Mentale, l'association **GEM Jeunes DI' GEM** et le GEM l'Aubépine (VYV 3 Bourgogne) se sont mis en mouvement pour confectionner des petits objets à



l'attention des enfants hospitalisés en Pédiatrie au CHU François Mitterrand-Dijon. Soutenue par VYV Solidaires, cette initiative a permis aux jeunes du Groupe d'entraide d'être à leur tour solidaires. Un projet à la fois thérapeutique et fort de sens.



En amorce de la SEEPH, **Les Tokés** nous ont accueillis pour un « vis ma vie » en ESAT 'hors les murs'. Une belle matinée de découverte du métier, pour mieux comprendre le handicap, au contact de celles et ceux qui prennent soin du Vyllage, dans le souci de satisfaire mais aussi de mieux nous connaître !



Au Salon pour l'Emploi de Paris, plusieurs bénévoles du Groupe VYV se sont mobilisés sur le stand **NQT** pour coacher les jeunes présents sur le salon et les aider dans leur insertion professionnelle. Cet évènement a fait la nouvelle démonstration des besoins d'accompagnement de ses jeunes qui manquent bien souvent de réponses à leur candidature et de contacts pour rebondir.



VYV Solidaires était présent au 10 ans de **la France s'Engage**, un événement qui nous a permis de découvrir un remarquable travail de synthèse sur la décade de la fondation et de voter pour les recommandations ESS à porter en priorité auprès des pouvoirs publics.



Avec **Mutualistes Sans Frontières**, une vingtaine de salariés du Groupe VYV se sont envolés pour le Togo afin de mener à bien une mission d'intervention en ophtalmologie, ORL et santé dentaire auprès des enfants de Lomé. A noter que l'appel avait été lancé de concert par VYV Solidaires et VYV3.

## Décembre



VYV Solidaires a bénéficié d'une fenêtre d'intervention à l'occasion du récent **séminaire communication**, l'occasion de parler de ses réalisations, de la feuille de route 2025 et du nécessaire soutien de la communauté communication interne de chaque maison pour favoriser l'engagement de tous.



Mercredi 11 décembre 2024, le quartier du Vyllage a vibré au rythme de **La Quête Nationale**, un [jeu de piste](#) pas comme les autres, organisé par VYV Solidaires. Des énigmes, des découvertes et surtout... des rencontres ! Les participants, en équipe, ont parcouru les rues du 13e, explorant des lieux emblématiques tout en découvrant les incroyables initiatives des associations locales. Cette journée fut une belle preuve que solidarité et amusement vont de pair ! De nouvelles sessions sont d'ores et déjà programmées et le jeu devrait s'exporter à d'autres quartiers début 2025.

## En cours



Une [collecte](#) de denrées alimentaires, produits d'hygiène et vêtements a cours aujourd'hui au Vyllage au profit de la **Balade des Lucioles**. Cette collecte s'est étendue rue Blomet et bientôt organisée rue de Provence, avec pour objectif d'élargir nos liens parisiens avec cette association.



Le 19 décembre 2024, VYV Solidaires organise un événement unique et chaleureux : un **banquet convYvial** en collaboration avec les résidents de la maison de retraite Jeanne d'Arc. Ce [format](#) renvoie à notre volonté de créer du lien social durablement avec nos voisins. Nous travaillons d'ores et déjà à la duplication de la formule sur d'autres sites.

## A l'horizon

La nouvelle recette de la [soupe solidaire SOUPAIR](#) s'avère très concluante, validée par une quarantaine de vyillageois qui l'ont goûtée, dont notre président. Cette soupe sèche, élaborée par Les Tokés et Serenest, pourra être conditionnée dès la mi-décembre par nos bénévoles et distribuée en maraude via la Balade des Lucioles.



*Ce projet, né en octobre, devenu depuis une véritable aventure collective, réunit les thématiques alimentation durable et solidarité. Le pilote jouira d'un retour d'expériences lors du CA de mars.*

Dès le mois de janvier, nous expérimenterons des formules en binôme pour favoriser le lien entre les bénéficiaires de **13avenir** et les vyillageois. Les coaches auront à accompagner les différents projets professionnels, entretenir le niveau de français et redonner confiance. Un stand se tiendra le 21 janvier au Vyillage pour encourager une dizaine de salariés à s'engager dans ce programme, à hauteur 1h toutes les deux semaines et pendant 6 mois et ponctué de deux temps forts et festifs.



## Mobilisation collective – Offre et relais maison

### Offre dans sa diversité



Plus de 850 personnes ont pu être mobilisées via les événements et actions de VYV Solidaires. Pourtant, malgré ce score de mobilisation supérieur à 2023, la **plateforme** souffre aujourd'hui d'un nombre d'offres insuffisant (au regard des 400 notifiés) et d'un équilibre régional trop difficile à maintenir avec nos ressources actuelles.

Le CA a pris en considération le point en décidant l'arrêt des annonces en ligne pour juin 2025.

Les sollicitations de managers se multiplient pour organiser des **temps solidaires d'équipe**. Le dernier événement organisé a réuni en octobre une [équipe MGEN](#) au bénéfice de la **Mie de Pain**. D'autres sont d'ores et déjà planifiés pour janvier. Le catalogue des offres disponibles se densifie petit à petit.



La DRH MGEN s'est rendue en novembre chez **Providenti'elles**, maison de femmes luttant contre l'isolement social à Angers, pour découvrir une pluralité de parcours d'adhérentes de l'association. Cet événement a été piloté par VYV Solidaires



### Relais maison



Sur initiative de l'**UMR**, une [collecte de jouets](#) est organisée à Nantes au bénéfice de la Croix Rouge. Via VYV Solidaires, RMA, HM, VYV3, UMG, MNT se sont joints à l'opération qui atteste de la « vYtalité » solidaire du bassin d'emploi nantais. VYV Solidaires relaie également une collecte similaire à Alès organisée par HM à l'initiative de Nathalie SUSSEL

A l'approche de la période de Noël, **VYV3 Normandie** se mobilise en faveur des personnes isolées, en leur apportant un peu d'attention et de confort à travers des [cadeaux solidaires](#). L'opération est conduite avec la Croix Rouge à Caen et Rouen. VYV Solidaires a invité toutes les maisons voisines à accompagner l'initiative.



VYV Solidaires sert de véhicule à l'évènement **Duodays** inversés organisé par la DRH Groupe et VYV3. Les [annonces](#) sont d'ores et déjà en ligne pour des participations prévues de janvier à mars 2025 au sein des établissements VYV3 accueillant le handicap.

Alors que nous ne cessons de battre des records de collecte avec plus de 350 dons réalisés par les salariés et élus du Groupe VYV en 2024, nous sommes nombreux à nous heurter aux nombreuses précautions que l'**EFS** doit respecter pour recueillir un sang de qualité sans



mettre en danger les donateurs eux-mêmes. Il existe pourtant d'autres manières de s'engager pour soutenir la cause. Véronique Joly (Harmonie Mutuelle) et Marine Delrue (Écouter Voir) nous en offrent de magnifiques exemples. Nous avons mis en valeur leur [témoignage](#).

VYV Solidaires s'associe également à **Écouter Voir** pour dépasser l'objectif 2023, à savoir collecter [200 000 paires de lunettes](#) au profit des **Lunettes de ZAC**. 99 500, c'est le nombre de montures collectées en 2023 chez Écouter Voir pour Zac. En 2024, le réseau espère dépasser ce score.



## Ambassadeurs et élus

Sur invitation de leurs ambassadeurs, Jean-François SERRES s'est rendu en Bretagne et dans les Haut-de-France pour co-construire des **dynamiques régionales de lutte contre l'isolement social**, à l'instar de ce que nous essayons de construire aux Antilles. Les projets seront échafaudés courant 2025 dans le cadre du levier 3 de notre stratégie.



## Gouvernance



Le **Conseil d'Administration** s'est tenu le 13 novembre. Il fut l'occasion d'établir un pré-bilan de l'année 2024. L'association s'est construite, développée, a trouvé sa place dans l'écosystème VYV et doit dorénavant se doter d'une nouvelle trajectoire.

Outre le renforcement de ses relais (ambassadeurs, élus « raisons d'être », activistes) et la validation de sa feuille de route 2025, le CA a convenu de planifier un séminaire de travail pour déterminer la nouvelle séquence de l'association, sur la base notamment des recommandations du COR.

Une date a depuis été retenue : le 17 mars, adossé à la tenue du CA. Le contenu et la formule d'animation seront prochainement soumis à la Présidence.

**Vous êtes nos meilleurs ambassadeurs et nous comptons sur votre implication et votre relais pour écrire à plusieurs mains les pages de nos solidarités futures !**

**L'équipe VYV Solidaires**